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令和４年度定期監査(第二期)結果報告に対する措置について 

 

令和４年１１月２４日付４足監発第１２８３号により提出された令和４年度定期監査(第二

期)結果報告書の指摘事項に対して、下記のとおり措置を講じたので、地方自治法第１９９条第

１４項の規定に基づき通知いたします。 

 

記 

１ 指摘事項 

ア 契約事務の適正な執行について ＜学校ＩＣＴ推進担当課＞ 

イ 私立幼稚園に対する新型コロナウイルス感染症対策事業補助金の交付について 

＜子ども政策課＞ 

２ 意見・要望事項 

  なし 

３ 措置内容 

  別紙のとおり 

 

 

担当 教育委員会事務局教育指導部 

                                            教育政策課教育政策 岡元 内線３５１６ 

写 



１ 指 摘 事 項                                           所管課 学校ＩＣＴ推進担当課    

指 摘 事 項        措 置 内 容 等 

ア 契約事務の適正な執行について 

契約事務規則第３条第２項により、５０万円未満の物品の修繕に

ついては、契約事務を処理する権限が課長に委任されており、所管

課は、その責任において適正に契約事務を執行することとされてい

る。 

ところで、学校ＩＣＴ推進担当課の契約事務を監査したところ、

次のような契約事務の基本から外れた行為が行われていた。 

学校ＩＣＴ機器（児童・生徒用タブレット等）修繕契約につい

て、契約請求決定日、契約決定日、契約締結先、契約期間、業務完

了報告日・収受日、検査日及び修繕対象機器メーカーがすべて同一

である５０万円未満の案件が４件あった。４件の予定価格を合計す

ると１４８万６，９８０円であるため、契約課を通して１件の契約

とすべきであるにもかかわらず、分割して主管課契約を行ってい

た。 

こうした取り扱いは、地方自治法、契約事務規則等に照らして不

適切な事務処理であり、今後このような事務の執行が繰り返される

ことがないよう必要な改善措置を講じられたい。 

なお、令和３年度において、今回指摘した４件を含め、同種の学

校ＩＣＴ機器修繕契約を５０件締結しており、大きな事務処理負担

となっている。今後は、学校ＩＣＴ機器の使用環境の特性を踏まえ

たトータル・コスト負担を考慮しつつ、機器調達を含め、より効率

的な契約方法について検討されたい。 

 

（１）事実関係 

学校ＩＣＴ機器（児童・生徒用タブレット等）修繕契約に 

ついて、契約請求決定日、契約締結先等が同一である５０万円

未満の案件、４件の予定価格を合計すると１４８万６，９８０

円であるため、契約課を通して１件の契約とすべきであるにも

かかわらず、分割して主管課契約を行っていました。 

（２）原因 

  ① 日付管理の不徹底 

修繕依頼を日付管理していなかったため、修繕依頼が上が

る都度、契約事務処理を行ってしまったことや決裁過程にお

いて、決定権者や決定関与者が修繕依頼の原議を日付ごとに

確認する仕組みがなかったことが原因です。 

  ② 調達時の物損故障に対する保証の未付帯 

タブレット調達時に物損故障に対する保証を付帯していな

いものがあり、落下等による破損の都度、修繕契約をする必

要があったため、契約件数も多く、事務処理が煩雑になって

しまったことも原因の一つと考えます。 

（３）改善措置・再発防止策 

  ① 日付管理の徹底 

修繕依頼を日付ごとに整理して管理するとともに、決裁回

付時に管理表を添付し、決定権者、決定関与者が原議の日付

と管理表を突き合わせ、契約権限の確認を徹底いたします。 

  ② 単価契約の検討 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

迅速な修繕と効率的で適正な事務処理の両立を図るため

に、令和５年度から単価契約へ切り替えできるように事業者

と協議しながら検討を進めます。 

  ③ 調達時の物損故障に対する保証の付帯 

物損故障に対する保証を付帯しているタブレットの修繕実

績をもとに、トータル・コスト負担も考慮しながら、調達時

には落下等による破損も対象とした物損故障に対する保証を

付帯する契約といたします。 

   （物損故障保証付帯に必要な経費の参考金額) 

児童・生徒用及び教員用タブレットすべてに保証を付帯す

ると仮定した場合、１年間で２千万円程度の経費が必要とな

ると推算しています。 

  ④ タブレット取り扱いに対する注意喚起 

修繕件数の減少を図るため、タブレットの取扱いについて

改めて教員、児童・生徒、保護者に注意喚起いたします。 

 



                                      所管課 子ども政策課      

指 摘 事 項        措 置 内 容 等 

イ 私立幼稚園に対する新型コロナウイルス感染症対策事業補助金の

交付について 

子ども政策課では、私立幼稚園等新型コロナウイルス感染症対策

事業費補助金交付要綱（以下「都要綱」という。）及び足立区私立

幼稚園新型コロナウイルス感染症対策事業費補助金交付要綱（以下

「区要綱」という。）に基づき、私立幼稚園内において、設置者が

感染拡大防止のために購入した保健衛生用品等の経費を補助する事

業を実施した。補助金の交付にあたっては、都要綱及び区要綱に掲

げる交付申請書及び経費を支払ったことを証する書類等を審査し、

交付決定を行うこととされていた。 

ところで、この補助金交付に係る審査状況について監査したとこ

ろ、インターネット購入によりポイントを取得している申請があっ

た。 

都要綱ＦＡＱでは、「インターネット購入等でポイントを取得し

ている場合には、その取得ポイント分を対象経費から差し引く」と

されているが、その是正処理がなされていないことから、交付決定

金額に誤りが生じ、補助金の過払いが生じていることが認められ

た。 

こうした事務処理は、都要綱及び足立区補助金等交付事務規則に

照らし、不適切である。今後このような事務の執行が繰り返される

ことがないよう必要な改善措置を図られたい。 

 

 

（１）事実関係及び原因 

・ 提出された交付申請書及び経費を支払ったことを証する

書類に基づき、子ども政策課において審査を行いまし

た。 

・ 通常、インターネット購入により取得するポイントは、

購入金額合計欄に並んで表示され、ポイントを差し引い

た金額で購入金額が表示されています。 

・ 今回、指摘を受けた件については、ポイントを使用して

いなかったため、購入金額合計欄にポイントの記載があ

りませんでした。 

・ このため、取得ポイント分を対象経費から差し引く処理

が漏れ、交付決定金額に誤りが生じました。 

 

（２）是正措置 

・ 指摘を受けた補助金について、改めて都要綱・ＦＡＱ及

び区要綱に基づいて審査を行い、交付額変更決定を行い

ました。 

・ この変更による補助金の過払いについて対象園に説明

し、返還処理を行いました。 

・ 東京都へ実績報告の変更を行い、交付額再確定に伴う補

助金返還について、返還処理を行いました。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）再発防止策 

・ 今回指摘のあった事例について、通常の処理事例と比較

し、誤りのあったポイント等を整理した資料を作成し、

係内で情報共有・再発防止の徹底を図ります。 

・ さらに、同様の補助を支給している部内関係所管にも資

料を配付し、再発防止に向け情報の横展開を図ります。 

・ 今後、インターネット購入がある補助金申請の際は、購

入金額欄だけではなく、提出書類全体を見回して、ポイ

ント付与の記載がないか確認を徹底します。 

・ 各園に対し、今回の事例をまとめた通知文書を作成し、

インターネット購入等でポイントを取得した場合には、

その取得ポイント分を対象経費から差し引いた金額で申

請するよう、申請書に取得ポイントを記入する欄を設

け、改めて通知します。 

・ 通知内容や様式の変更について、事務説明会の機会を捉

えて説明を行う等、周知徹底を図ります。 

 


